

Stadt Stockach • Adenauerstraße 4 • 78333 Stockach

Landratsamt Konstanz  
Herrn Landrat  
Zeno Danner  
Benediktinerplatz 1  
78467 Konstanz

Rathaus Stockach  
Adenauerstraße 4  
78333 Stockach  
<http://www.stockach.de>

Vorzimmer Bürgermeister  
Iris Laible  
4. OG Zimmer 95  
Tel.: 07771/802-195  
Fax: 07771/802-290  
[i.laible@stockach.de](mailto:i.laible@stockach.de)

11. August 2020

**Antrag der Krankenhaus Stockach GmbH auf Investitionsförderung  
hier: Vorlage der gemeinsamen Stellungnahme der Krankenhaus Stockach GmbH  
und der Gesundheitsverbund Landkreis Konstanz gemeinnützige GmbH**

Sehr geehrter Herr Landrat Danner,

Anfang dieses Jahres haben wir uns gemeinsam darüber ausgetauscht, wie wir die vorhandenen Bedenken hinsichtlich des Antrages der Krankenhaus Stockach GmbH auf Investitionsförderung aufnehmen und dem Kreistag objektiverende Positionierungen vorlegen.

Zum einen bezieht sich dies auf die juristische Einordnung eines unseres Erachtens bestehenden Anspruches auf Förderung, zum anderen auf die Notwendigkeit einer gemeinsamen Erklärung beider Kliniken, woraus deutlich wird, dass das Krankenhaus Stockach einen greifbaren Wert für das GLKN hat.

Ich habe darüber hinaus zur Kenntnis genommen, dass eine gutachterliche Einschätzung und Vorlage für den Kreistag zur Struktur der Krankenhäuser im Landkreis in Auftrag gegeben wurde. Ein derartiges Gutachten, das sich bezüglich des Versorgungsauftrages ja nach dem geltenden Krankenhausbedarfsplan des Landes Baden-Württemberg nicht mit dem Angebot des Krankenhauses Stockach befassen kann, halten wir zwar nicht für erforderlich, da die Knackpunkte der Konzentration der Fachdisziplinen innerhalb des GLKN den Entscheidungsträgern vom ersten Tag der Fusion an bewusst war. Gleichwohl erscheint es sinnvoll, nach Jahren der Zusammenarbeit, und vor einer weiteren Runde der Optimierung, diese notwendigen Schritte gutachterlich abzusichern.

Die Bedarfsnotwendigkeit des Krankenhauses Stockach hingegen hat sowohl auf Nachfrage unserer Landtagsabgeordneten Wehinger Herr Sozialminister Lucha, wie auch der Fraktionsvorsitzende der SPD Landtagsfraktion Stoch bestätigt, insofern ist fachlicherseits vom langfristigen Bestand dieses Angebotes an die Bürgerinnen und Bürger des nördlichen Teils des Landkreises Konstanz und Umgebung auszugehen.

Für die Stadt Stockach als Trägerin der Krankenhaus Stockach GmbH zeigt sich in der klaren strukturpolitischen Einordnung der beiliegenden gemeinsamen Stellungnahme der beiden Krankenhäuser jedoch, dass beide Angebote (GLKN und Krankenhaus Stockach) zur Versorgung der Bevölkerung notwendig sind und ein abgestimmtes Medizinkonzept diesbezüglich vorhanden ist.

Es ist meines Erachtens nicht davon auszugehen, dass dieses Gutachten noch in diesem Jahr zu einem Ergebnis, d.h. zu einer Entscheidung des Kreistages führen wird. Ein weiteres Zuwarten der Entscheidung in der Frage der Förderung der notwendigen Investitionen am Krankenhaus Stockach ist daher nicht mehr erforderlich.

Ich möchte Sie daher herzlich darum bitten, diesen Antrag in der nächsten Sitzung des Kreistages, mit einem unterstützenden Votum versehen, aufzurufen.

Mit freundlichen Grüßen



Rainer Stolz  
Bürgermeister

Anlage  
gemeinsame Stellungnahme